

Anlage 5 – Stellungnahme „verkehrsberuhigter Bereich Im Obstgarten“ BM Ilk a.D.

----- Weitergeleitete Nachricht -----

Von: "Ilk, Michael" <M.Ilk@ludwigsburg.de>
An: ""clschmid@gmx.de"" <clschmid@gmx.de>
Gesendet: 26.08.2021 08:56:35
Betreff: Rückmeldung zum OT 29.07.2021

Sehr geehrter Herr Schmid,

vielen Dank für Ihre schriftliche Schilderung und den persönlichen Erläuterungen beim erfolgten Ortstermin am 29.06.2021, mit Frau Erste Bürgermeisterin Schmetz und Herrn Schlichczin in Bezug auf die Verkehrssituation „Im Obstgarten“ in Pflugfelden.

Da die Straßenverkehrsbehörde meinem Dezernat zugeordnet ist, erhalten Sie heute, nach Rücksprache mit Frau EBM Schmetz, von mir weitere Nachricht auf Ihren Antrag zur Einrichtung eines verkehrsberuhigten Bereiches.

Innerhalb des vorgenannten Gesprächs konnten Ihnen Frau EBM Schmetz und Herr Schlichczin die rechtlichen Voraussetzungen für die Einrichtung eines verkehrsberuhigten Bereichs und das Ergebnis der bereits im Jahr 2019 durchgeführten Prüfung erläutern – ich möchte diese jedoch auch noch einmal kurz wiedergeben.

Mit der Vorlage 165/09 wurde dem Gemeinderat am 23.04.2009 empfohlen, die Straße „Im Obstgarten“ als verkehrsberuhigten Bereich auszubauen. Alle notwendigen Einbauten für einen verkehrsberuhigten Bereich waren darin vorgesehen (Engstelle, Verschwenk, Spielflächen, Aufpflasterungen u.ä.). Der Gemeinderat hat sich damals bewusst, auch auf Empfehlung des Stadteilausschusses Pflugfelden und aufgrund der deutlich höheren Stellplatzanzahl, für den Ausbau einer Tempo 30 Zone in der Straße „Im Obstgarten“ entschieden. Für die Einrichtung eines verkehrsberuhigten Bereichs müsste die Straße nachträglich umgebaut werden. Dies hätte aber auch zur Folge, dass einerseits erhebliche Baukosten anfallen würden und andererseits eine gewisse Anzahl an vorhandenen Stellplätzen verloren gehen würde. Nachdem die Straße keinerlei technische Mängel aufweist und eine Sanierung nicht ansteht, müssen wir den politischen Willen des Gemeinderates mit dem Einverständnis des Stadteilausschusses weiter akzeptieren.

Innerhalb Ihres Gesprächs mit Frau EBM Schmetz und Herrn Schlichczin wurde vereinbart das „Sie fahren“-Display anzubringen, um verlässliche Werte und Zahlen über die tatsächlich gefahrenen Geschwindigkeiten, die Anzahl der Fahrten und Fahrzeuge zu erhalten und diese auszuwerten. Die Auswertung hat gezeigt, dass täglich lediglich ca. 25 Fahrzeuge die Straße nutzen und das Geschwindigkeitsniveau sehr gering ist. Da sich die Straße „Im Obstgarten“ bereits in einer geschwindigkeitsreduzierten Tempo 30 Zone befindet, steht die gewünschte Umsetzung eines verkehrsberuhigten Bereichs aufgrund der dann zwingend notwendigen Umbaumaßnahmen, wie bereits oben ausgeführt, in keinem Verhältnis.

Das Spielen auf der Fahrbahn ist generell verboten und nur in tatsächlich ausgewiesenen, beschilderten Bereichen gestattet.

Ich bedauere es sehr, Ihnen hier aus den oben genannten Gründen nicht entgegen kommen zu können und bedanke mich für Ihr Verständnis.

Mit freundlichem Gruß

Sarah Haidar

STADT LUDWIGSBURG
DEZERNAT MOBILITÄT, SICHERHEIT UND TIEFBAU
Sekretariat Bürgermeister Michael Ilk